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私たち奥越住民の生活の足

越美北線の利用者が年々減り

つつあります。このままでは、

廃線問題が再びクローズアッ

プされることも十分予想され

前途は厳しい状況です。越美

北線を将来にわたって走り続

けさせるために、私たちはい

ま何をすべきか、みんなで真

剣に考えてみましょう。
中川知事に陳情する川崎市長ら（7月22日）

既に73路線が廃止対象

　

国鉄再建法や国鉄再建監理委員

会などを中心ヽに、国鉄の赤字減ら

し策が論議されています。国鉄の

分割・民営化や、赤字ローカル線

の転換などが急務とされています。

　

赤字ローカル線の廃止について

は、既に第1・2次選定で73路線

2，900＋nが決定され、この中には越

美南線も含まれています。該当の

路線を抱える地元では、バスヘの

転換か第3セクター方式での存続

かの選択を迫られています。

　

この1・2次の廃止基準は、輸

送密度（1日1稲当たりの乗客数）

が2，000人未満の路線です。越美

北線も第2次廃止対象に入ってい

ましたが、鉄道と並行する道路が

年間10日以上不通となると除外す

るという規定が適川され、かろう

じて生き残ることができました。

　

とはいうものの、将来も絶対に

存続されるという保証はありませ

ん。このまま利川率が下がれば、

国鉄の今後の合理化策によっては

廃止問題が再燃することも十分予

想されるのです。

1，000人を割る輸送密度

　

越美北線の近

年の利用状況は

表1のとおりで

す。58年度の輸

送密度はついに

1，000人を割り、

基準の半分にも

満たない状態で

す。開業当初は

2バ）00人を上回

つたこともあるだけに、激減ぶり

には驚かされます。

　

営業係数（100円の収入を得る

のに必要な経費）を示しだのは、

表2です。58年度は、100円の収

入をあげるのに522円かかったこ

とになります。

　

列」巾離れの傾向が今後も続くと、

存続運動は窮地に追い込まれるの

は必至です。決して安閑とはして

いられない状況なのです。

表1輸送密度の推移

（越前人野駅調べ）



乗る以外に決め手はない

　

市では「乗る運動を進める会」

を中心に、各種の啓発事業やダイ

ヤ改正の陳情などを行っています。

また、市独自でも57年度から運賃

の助成制度を設けています。

　

しかし、何といっても存続の決

め手は、私たちが1人でも多く利

用することです。

　

昨年秋の「公共交通機関に関す

るアンケート調査」の結果による

と「存続すべき」は75．4％ですが、

1ヵ月間に全く利用したことのな

い人が30．4％あります。その理由

として「運行本数が少ない」「運賃

が高い」「駅まで遠い」などの点を

挙げています。存続はしてほしい

が、利用しにくいので私は乗らな

い一一一こんな住民の本音が聞こえ

てきそうです。

　

もし、越美北線が廃止されたら

……。その影響と損失は計り知れ

ません。

　

なくなってからでは遅いのです。

　

゛他力本願lはやめてください。

恒久的に残すためには、私たち自

らが「守る」「乗る」運動を展開し、

利用実績を上げることが何よりも

大切です。

　

そのためには、あなたの協力が

ぜひとも必要なのです。

表2近年の営業係数

9＠Oa

通勤に不便な列車ダイヤ

帰山浩さん

（会社員下唯野）

　

この7月から

転勤になり、福

井市内ヘマイカ

ーを使って通っ

ています。

　

朝の国道158

号線はかなり混雑し、車がスムー

ズに流れないこともしばしばです。

それに、福井での駐車場難もありま

すし、冬の降雪も今から心配です。

　

それでも列車を利用しないのは

　

゛利用できないい｜犬態だからです。

　

現行の列車ダイヤは通勤者に不

便です。それに、福井まで1時間

もかかるのも敬遠される理由では

ないでしょうか。

　

朝・夕の時間帯に、せめて本数

をもう1本ずつ増やすとか、スピ

ードアップを図ってもらえるとい

いのですが……。赤字路線ですか

ら、難しい要望でしょうね。

交通弱者のために残して

田中央子さん

　　　

（主婦矢）

　

わが家では、

私をはじめ2人

の子供も越美北

線をよく利用し

ています。所用

や通学などに不

可欠の存在です。

　

私はすぐに車酔いする体質なの

で、車の運転免許証もありません。

そんな訳ですから、廃線になった

ら大変です。

　

乗客の大半は、マイカーのない

学生やお年寄りだと思います。゛交

通弱者心を守る意味でも、絶対に

残してもらいたいですね。

　

利用の際に不便なのは、本数の

少ないことです。上り列車の場合、

午前10時台のを乗り過ごすと、4

時間も待たねばなりません。せめ

て、2両編成の列車を1両にして

でも増発してもらいたいですね。

切符の購入は地元で

西川善明さん

　

（越前大野駅長）

　

大野駅の今年

4～6月の普通

乗車人員は3万

　

5，790人です。

去年より5，000

人余りも減って

おり、とても気懸かりです。やは

り、マイカーに流れたのでしょうか。

　

大野駅で、国鉄全線の乗車券●

指定席券などがお求めになれます。

　

越美北線を利用していただきた

いのはもちろんですが、各種の切

符も、ぜひ地元で購入してくださ

るようお願いします。当駅での売

り上げは、越美北線の営業成績に

関係します。

　

また、団体旅行や列車ダイヤな

どについても、お気軽にお尋ねく

ださい。私たちも、みなさんの声

を聴いてサービスの向上に努めた

いと思います。



知衣啄しい町翁初）台所。
59年度決算を公表します

　

財政状況の公表は、市民のみなさんに市の家計簿がどのようになっているのか、み

なさんから納めていただいた税金がどのように使われたかをお知らせするものです。

今回お知らせするのは、59年度の決算です。ぜひご覧＜ださい。

目的別の決算額 単位：万円

昭和59年度一般会計の決算額

歳λ

101億9，845万円’

歳出

99m，392万円，

性質別の決算額 単位：万円

財
政
公
表

　

59年度の一般会計は、厳しい財

政事情の中で住民福祉の向上と地

域経済の安定を基本として、教育・

福祉・生活関連施設など市民生活

に密着した施設の充実を柱に執行

してきました。

　

歳入は101億9，845万円で、前

年度と比べて10．6％増。歳出は99

億8，392万円で、同じく11．1％増

となっています。

　

収支差引は2億1．453万円の黒

字ですが、59年度は市制施行30周

年記念の行事や事業を行ったため、

財政調整基金1億円を取り崩して

いますので、これらを計算に入れ

た実質的な収支は7．551万円の赤

字となりました。



おもな建設事業

下庄小学校改築・周辺整備事業 6億338万円

都市計画街路整備事業 4億7，689万円

図書館建設事業 3億5，405万円

道路改良舗装事業 3億4，081万円

米麦等大規模乾燥施設整備事業 3億3，255万円

農業構造改善事業 2億2，480万円

農村総合整備事業 1億3，961万円

ほ場整備事業 1億913万円

河川改良事業 1億568万円

凍雪害防止事業 1億527万円

林道整備事業 8，768万円

林業構造改善事業 6，065万円

北部児童センター建設事業 5，009万円

小山幼稚園改築・周辺整備事業 3，900万円

農道整備事業 3，469万円

地域集会場建設事業 3，369万円

都市下水路整備事業 3，204万円

公園整備事業 2，830万円

造林事業 2，549万円

森目小学校プール建設事業 2，369万円

その他 7億6，552万円

合計 39億7，301万円

市税の負担額

匪
團
i
s
圃
I

1世帯当たり 項目 1人当たり

119，275 市民税 29，390

102，095 固定資産税 25，156

15，819 たばこ消費税 3，898

15，355 電気税 3，783

8，438 都市計画税 2，079

3，298 軽自動車税 813

341 特別土地保有税 84

121 鉱産税 30

24 木材引取税 6

13 入湯税 3

264，779 合計 65，242

単位：円

生涯学習のオアシスとして

利用されている図書館

市税の収入状況
単位：万円

市民税

12億6，193

固定資産税

10億8，017

たばこ消費税

　

1億6．736

　

電気税

1億6，246

都市計画税

。8，9‘Z7。 軽自動車税

　

3，490j

その他

　

528

総額

28億137万円



特別会計の決算額

国民健康保険

歳入16億1，652万円

歳出16億1，271万円

差引381万円

老人保健

歳入15億5，728万円

歳出15億5，687万円

差引41万円

簡易水道

歳入5，952万円

歳出4，456万円

差引1，496万円

南部第二土地区画整理

歳入2億8，074万円

歳出2億7，771万円

差引303万円

企業会計

の決算額

水道事業

歳入9，820万円

歳出9，820万円

差引0

59年度末の目的別市債現在高

　　

総額

50億6，601万円

単位：万円

市
有
財
産
の
状
況

（
昭
和
6
0
年
3
月
3
1
日
現
在
）

財

政

公

表

建物11万4，518㎡

土地1，366万8，854㎡

有価証券212万円

出資金6，608万円

基金15億824万円

　

財政調整基金6億2，157万円

　

総合市民センター建設基金3億8，768万円

　

国民健康保険基金2億2，762万円

　

土地開発基金1億269万円

　

その他1億6，868万円

自動車（バイク）79台

借入先別の市債現在高

（昭和60年3月31日現在）

大蔵省資金運用部

　　　

27億3，409万円（54．0％）

郵政省簡易保険局

　　　

15億9，236万円（31．4％）

公営企業金融公庫

　　　

2億3，649万円（4．7％）

その他

　　　

5億307万円（9．9％）

　

計50億6，601万円



健康メモ⑩

ストレス解消法

　　　　

保健センタ一上田保健婦

　

市内の死亡原因の第10位は自殺

です。自殺とまでいかなくても、

精神的ストレスが原因と思われる

病気にかかっている人はたくさん

います。生活している以上、スト

レスから全く逃れることは不可能

です。ストレスを解消しながら、

いかに環境に応じた生活をするか

が健康づくりの第1の方策です。

　

まず、あなたのストレス状態を

次の項目で診断してみてください。

①頭がすっきりしない

②目が疲れる

③時々、鼻がつまる

④目まいを感じる

⑤立ちくらみしそうになる

⑥耳鳴りがする

⑦口内炎ができる

⑧のどが痛くなる

⑨舌が白くなることがある

⑩食物の好みが変わった

⑨食物が胃にもたれる

⑩腹がはったり痛んだりする

⑩肩が凝る

⑩背中や腰が痛い

⑩疲れがとれにくい

⑩最近、体重が減った

⑩何かするとすぐ疲れる

⑩朝、気持ちよく起きられない

⑩仕事にやる気がでない

⑩寝つきが悪い

⑥夢を兄ることが多い

⑩夜中に目が覚める

⑩急に息苦しくなる

⑩時々、どうきをうつことがある

⑤胸が痛くなることがある

⑩よく風邪をひく

⑥ちょっとしたことに腹が立つ

⑩手足が冷たいことが多い

⑩手のひらやわきの下に汗をかく

⑩人と会うのがおっくうになる

　

以上30項目で、丸のつく項目が

5以下なら正常、6～10は軽いス

トレス状態、それ以上は重度のス

トレス状態といえるでしょう。

効果的な自律訓練法

　

簡単で効果のあるストレス解消

法の1つ自律訓練法（リラクゼー

ション）を紹介しましょう。

　

〈準備段階〉

　

うす暗く静かな部屋で仰向けに

寝るか、またはいすに腰掛けてく

ださい。手足の力を抜き、目を閉

じて心の中で「気持ちがとても落

ち着いている」と念じてください。

　

〈第1方式〉

　　

「右手が重い。だんだん重くな

る」と念じながら1分間くらい自

己暗示にかけます。続いて左手、

両手の順で自己暗示にかけていき、

実際に重さを感じられるよう練習

してください。同じように右足、

左足、両足の順で自己暗示にかけ

てください。

　

〈第2方式〉

　

第1方式と同じ要領で「手がと

ても温かい」と自己暗示にかけ、

本当に温かく感じるまで続けてく

ださい。

　

1日15分くらいこの訓練を実行

すれば、ストレスの解消に必ず役

立つことでしょう。

、
I

ず14ク

図佐開

　

上庄地区でも、この集落だけが

輿名川の東側にあるために、富田

地区との縁組が多いようです。現

在はコンクリートの立派な橋が架

かっていますが、40・9風水害以

前は木のつり僑でした。明治33年

に初めて橋が架けられ、このとき

に佐開分教場が廃」llされました。

当時の僑は丸太の上を歩く実に危

っかしいものでした。昭和2年に

は、近くの村の有志の支援も得て

橋が新設されました。

　

集落の上には水上谷があり、佐

開・木落の水源にもなっています

が、40・9豪巾のときは、多量の

水が出て家屋にも相当被害があり

ました。約100年前にも大洪水が

あり、それを鎮めるために、2体

の地蔵尊を谷に、さらに1体を合

掌郁雄区長の屋敷に安置しました。

　

上五条方から橋を渡って真っす

ぐ行くと、荒島神社があります。

中央の春日社を挟んで、白山・神

明・大満・八幡・村上の5小社が

並び、北側には荒島神社の主神で

ある釈迦如来の仏頭が祭られてい

ます。明治42年に荒島岳にあった

荒鳥大権現を氏神の境内に安置し

分散していた小社も一ヵ所にまと

めたようです。昭和34年には、広

瀬米蔵さんら有志が鬼谷川の近く

に御堂を再建し、荒島大権現の立

像を彫って安置しました。

　

村には神明山城跡や佐開（亀林）

遺跡もあります。（T）



駆G
砥に

゛チルド食品。を

　　

ご存じですか

　

最近、食肉、ハンバーグ、魚の

切り身、ジュースなどを低温で流

通させたものを゛チルド食品之と

がチルドタイプ心といって販売

しています。

　

本来、チルドというのは食品を

低温で流通させるときの保管温度

帯を示す言葉で、冷蔵（クール）

氷温冷蔵（チルド）および冷凍（フ

ローズン）の3段階に分けられて

いるうちの1つなのです。

　

わが国でチルドという言葉が使

われるようになったのは、ニュー

ジーランドやオーストラリアから

チルドビーフが輸入されるように

なってからです。このチルドビー

フは、マイナス1度からプラス1

度の間の極めて厳重な温度管理が

要求されています。しかし、現在

一般加工食品のチルドという流通

温度は、マイナス5度からプラス

5～7度と、かなり幅があり、は

つきりした温度帯は決められてい

ません。

購入は信頼できる店で

　

食品の低温流通は、品質保持だ

けでなく衛生的にも好ましいこと

です。チルド食品は、冷凍食品と

違って中身がよく見え、解凍など

の手間がかからず、また日本人の

生鮮食品を好むという習慣にもマ

ッチして幅広く受け入れられてき

たものと思われます。

　

しかし、冷凍食品には、食品衛

生法で保存温度や細

菌数などに厳重な規

制がありますが、チ

ルド食品は現在のと

ころ全く野放しの状

態です。ときには、

冷凍食品として製造

したハンバーグやシ

ューマイなどを解凍

して、チルド食品と

して売られるという

こともあるようです。

　

わが国では総菜類

や半調理食品による

食中毒事故が、毎年多く発生して

います。

　

従って、1日も早く規制が設け

られることが望まれます。チルド

食品は生鮮食品と同様、保存がき

きませんから、信頼のできる店で

製造年月日や賞味期間をよく確か

めて買うことが大切です。

グ・レプ登場

エスキーテニス大野クラブ

　　

エスキーテニスは、テニスと

　

卓球を合わせたようなスポーツ

iで、広島県が発祥地です。

　　

コートは4に×8にで、屋内

　

の比較的狭い場所でも手軽に楽

　

しめます。市内には現在9つの

クラブがあり、レベルは県内でも

トップクラスにあります。

　

大野クラブ（広瀬光代会長、会

員17人）は55年に結成されました。

会員は女性だけで、30～40代が中

心です。「初めのころは見よう見

まねでのスタートでしたが、やれ

ばやるほど魅力が出てきます。県

大会では過去4回優勝したほか、

今年は2回目の

全国大会出場で

優勝できました」

と語る広瀬さん。

　

会員たちは毎

週火・木曜日の

午前中、有終会

館で練習。ラリ

ー・アタックに

始まり、練習試

合と、なかなかハードな内容で

すが、いつも和気あいあいの雰

囲気です。休憩時には、よもや

ま話に明るい笑い声も弾みます。

　

会員のひとり、大浦ひろみさ

んは「家事のかたわら、日中に

できるスポーツをと思って入れ

てもらいました。友達はできる

し、ストレス解消にはなるし、

ともかく楽しいですね。週2回

の練習が待ち遠しいです」と、

元気いっぱいです。

　

関心のある人は、一度練習を

のぞいてみませんか。



馳S也

世帯異動連絡票を廃止

　

転出・転入・転居・出生・死亡

などの届け出は、これまで区長の

゛世帯異動連絡票lを添えて提出

していただきましたが、7月20日

からは届け出人の負担を軽減する

ため、この世帯異動連絡票を廃止

することになりました。

　

今後、各届け出をするときは、

住所地番・世帯主名などを十分確

認してから市役所市民係窓口にお

いでください。

児童扶養手当の現況届

　

児童扶養手当・特別児童扶養手

当を受けている人には、毎年゛現

況届lを出していただくことにな

っています。8月12日（月）から

26日（月）までに福祉事務所児童

係（66－1111内線366）へ出して

ください。

　

提出が遅れると、支給が一時、

差し止められますので注意してく

ださい。

厚生年金保険の

　　　　

障害年金が改正

　

7月1日から厚生年金保険の障

害年金受給要件が改正されました。

　

今までの障害年金は、障害認定

日に障害年金を受けられない程度

の状態であっても、その後、初診

日から5年を過ぎるまでの間に障

害が重くなり、障害年金を受けら

れる程度の状態になった場合、5

年の期限内に請求をすれば受けら

れることになっていました。

　

改正によって、7月1日からは

5年という期限がなくなり、65歳

までに障害年金を受ける程度の状

態になった場合は、65歳前に請求

すれば障害年金を受けられること

になりました。

　

初診日が60年6月30日以前の場

合は、初診日から5年以内であれ

ば65歳以上であっても請求するこ

とができます。

　

詳しくは、福井社会保険事務所

（0776－23－1002）へ。

観光協会の会員を募集

　

市観光協会では、会員を募集中

です。大野の観光に関心のあるみ

なさんの参加を歓迎します。業種

や個人・団体の別は問いません。

　

会費は年額で個人1万2，000円

団体1万5，000円です。

　

詳しいことは、観光協会事務局

　

（市役所商工観光係内、66－1111

内線332）へお尋ねください。

農業委員会長に猪島氏

　

任期満了に伴う、新しい農業委

員会委員（28人）がこのほど決ま

りました。任期は3年です。

　

7月2日には改選後初めての委

員会を開き、役員に次のみなさん

を選出しました。敬称略（）は年

齢・住所。

＜会長＞猪島高（55、篠座町）＜会

長職務代理者＞村中清（68、稲郷）

＜農政専門委員会委員長＞堂下三

郎（53、田野）＜同副委員長＞米

村粂雄（49、五条方）く農地専門

委員会委員長＞田中新一郎（61、

美里町）＜同副委員長＞下島薫（57

木本）

スマイル

「人生八十年」

　

やせる思いです

　　　　　

一年金

アユ釣りに魅せられて
幽吻gμ

0

9

新庄の広作謙治さん

　

解禁から1ヵ月余り。川は朝

早くからアユを求めてやってく

る太公望たちでいっぱいです。

広作謙治さん（39歳、新庄）も

その1人です。「アユ釣りの魅

力は、ひと口に言えばアユがか

かるその瞬間にあります。それ

に釣っているときは、何も考えず

に精神を集中できることですね」

とにこやかに話します。

　

アユ釣りをするようになってか

ら8年。最初の年は、毎日のよう

に出かけましたが、全く釣れなか

ったそうです。現在、釣り仲間で

つくっている釣友会の一員です。

そのメンバーで何度か釣り大会に

出場しましたが、成績の方はいま

ひとつだそうです。

　　

「以前、解禁日に97匹釣ったこ

とがあります。あれが今までの最

高だと思います。今年は雨が多く

て駄目です。しかし、天気もよく

なって水温も上がってきたので、

これからですよ」と眼を輝かせて

いました。



広島・長崎原爆記念日には

　　　　　　　

黙とうを

中学卒業程度の認定試験

　

文部省では病弱や発育不完全な

ど、やむを得ない事情で義務教育

を受けることができなかった人を

対象に、学力の認定試験制度を設

けています。詳しいことは、市教

育委貝会学校教育課（66－1111内

線502）へお問い合わせください。

今月の納税

市・県民税第2期分

31日までに納めてください。

凰，健丁奮4

　

毎
年
、
旧
盆
に
な
る

と
市
の
人
口
は
一
躍
膨

れ
h
が
る
。
古
里
の
灯

火
を
慕
っ
て
帰
省
す
る

若
者
・
夫
婦
・
子
供
た

ち
で
、
あ
ち
こ
ち
の
家
か
ら
ひ
と
際
高
い
笑

い
声
が
流
れ
て
く
る
▼
わ
ざ
わ
ざ
停
車
場
の

人
込
み
の
中
に
”
お
国
な
ま
り
”
を
聞
き
に

行
っ
た
啄
木
。
頼
山
陽
は
「
七
十
歳
の
母
は

健
在
、
何
た
る
幸
福
で
あ
ろ
う
か
」
と
帰
省

の
思
い
を
漢
詩
に
託
し
て
い
る
。
今
も
昔
も

肉
親
を
思
い
古
里
を
懐
か
し
む
気
持
ち
に
変

わ
り
は
な
い
▼
六
間
通
り
を
埋
め
尽
く
す
盆

踊
り
の
輪
の
中
に
幼
い
日
の
友
の
姿
を
見
つ

け
、
知
人
の
安
否
を
耳
に
し
、
街
並
み
の
そ

こ
か
し
こ
に
思
い
出
を
兄
つ
け
る
。
菩
提
寺

を
訪
れ
墓
に
花
を
供
え
香
を
た
き
先
祖
を
し

の
ぶ
。
精
霊
流
し
の
送
り
火
が
川
醗
に
揺
ら

ぎ
、
肉
親
の
き
ず
な
は
さ
ら
に
固
く
結
ば
れ

る
▼
午
後
の
ひ
と
と
き
、
暑
さ
に
耐
え
か
ね

亀
山
の
森
陰
に
涼
を
求
め
て
い
る
時
、
束
京

か
ら
の
帰
省
の
度
に
、
こ
こ
を
訪
れ
る
と
い

う
中
年
の
男
性
に
出
会
っ
た
。
「
山
は
ぼ
く
ら

の
遊
び
場
で
し
た
。
ガ
キ
大
将
を
中
心
に
弱

い
者
を
か
ば
い
合
っ
て
駆
け
巡
り
、
み
ん
な

で
ル
ー
ル
を
作
り
ま
し
た
。
石
仏
に
小
便
か

け
て
謝
っ
た
り
、
け
ん
か
し
て
も
す
ぐ
仲
直

り
”
い
じ
め
”
な
ん
て
な
か
っ
た
」
と
話
し

大
き
く
背
伸
び
し
て
深
呼
吸
を
し
た
。
「
緑
の

空
気
を
い
っ
ぱ
い
吸
っ
て
体
中
の
掃
除
を
し

て
帰
れ
ば
、
高
い
旅
費
も
ラ
ッ
シ
ュ
の
疲
れ

も
吹
っ
飛
び
ま
す
」
と
も
言
う
▼
盆
が
過
ぎ

る
と
人
の
数
は
減
る
。
長
近
公
は
。
ふ
く
い

く
と
香
る
緑
の
中
で
「
安
ら
ぎ
の
古
里
」
か

ら
脱
皮
し
て
活
気
あ
る
大
野
へ
の
発
展
を
願

っ
て
お
ら
れ
る
に
違
い
な
い
。
（
H
）
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